
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 52 
 

 

OGGETTO: “Richiesta O.d.G. Consiglio Comunale – oggetto: “Redazione di una relazione relativa 

alle palestre delle scuole di pertinenza comunale”. 

 

L'anno duemilaventidue (2022) il giorno ventotto (28) del mese di giugno dalle ore 18,07 in poi,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del 21/06/2022 n. 25231, notificato a norma di legge, il Consiglio 

Comunale. 
Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick CIRRINCIONE. 

Partecipa il Vicesegretario, Dott. Giuseppe Palmeri. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 18 Consiglieri su n. 24 assegnati e su n. 24 in carica. 

 

n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero  X 13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore  X 15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio  X 

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria X  

10 CAMPAGNA Marco  X 22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia X  23 VENTO Francesco X  

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco  X 

 

La seduta è pubblica ed in prosecuzione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 



IL PRESIDENTE 

. 

Alle ore 18,07 invita il Vicesegretario, Dott. Giuseppe Palmeri, a chiamare l’appello ed accertata la 

presenza di n. 18 Consiglieri, giusta allegato “A”, dichiara valida la seduta e nomina scrutatori i 

Consiglieri Ditta, Di Bella e Vento. 

 

Chiede d’intervenire la Consigliera Viola ed il Presidente le concede la parola. 

 

Viola: volevo comunicare che c’è stato aumento del 50% del canone idrico del consorzio di bonifica 

Agrigento 3 e ci sarà una manifestazione di protesta l’8 luglio. 

 

Il Presidente introduce il terzo punto all’O.d.G. “Richiesta O.d.G. Consiglio Comunale – oggetto: 

“Redazione di una relazione relativa alle palestre delle scuole di pertinenza comunale”,  trattasi di 

un punto richiesto dalla IV C.C.P. con nota protocollo 24775 (All. B – depositato agli atti d’ufficio) e 

passa la parola alla Consigliera  Abrignani, in qualità di Presidente della IV C.C.P. 

 

Abrignani: legge richiesta di inserimento all’ordine del giorno e parte della relazione riguardante la 

palestra del plesso Pardo Capuana ed in particolare la palestra del  plesso Pardo (All. C- depositato 

agli atti d’ufficio) e successivamente passa la parola al Consigliere Maltese. 

 

Entra Tripoli, presenti n. 19. 

 

Maltese:  legge la relazione nella parte relativa all’ istituto scolastico Nino Atria (All. C- depositato 

agli atti d’ufficio) ed a sua volta passa la parola alla Consigliera Ditta. 

 

Ditta: legge relazione relativa alla palestra del plesso Capuana Pardo ed in specie del plesso  Capuana  

(All. C- depositato agli atti d’ufficio) e passa parola alla Consigliera Milazzo. 

 

Milazzo: legge relazione sulla palestra dell’istituto Ruggero VII e la relazione sulla palestra dell’ 

Istituto Enrico Medi (All. C- depositato agli atti d’ufficio) e passa la parola alla Consigliera Viola. 

 

Viola: legge relazione riguardante Istituto Verga e scuola media Vito Pappalardo (All. C- depositato 

agli atti d’ufficio). 

 

Abrignani: legge considerazioni finali (All. C – depositato agli atti d’ufficio); vorrei ringraziare tutte 

le dirigenti scolastiche che ci hanno permesso di fare questi sopralluoghi; abbiamo dovuto constatare 

che tutte le palestre sono caratterizzate dal totale abbandono degli spazi esterni. Ringrazio tutti i 

componenti della IV C.C.P. per la sensibilità e l’impegno. Parliamo di bambini e di sport;  la IV 

C.C.P. sta predisponendo un regolamento per l’utilizzo delle palestre da parte di società esterne. 

L’anno scorso abbiamo presentato il libro bianco, quest’anno ci siamo occupati e preoccupati delle 

palestre perché la IV C.C.P. è sensibile ai giovani, ai bambini e lo sport deve essere occasione di 

sviluppo e di futuro per i giovani; quindi le strutture sportive, le palestre scolastiche dovrebbero 

essere curate, attrezzate e funzionali. Noi oggi non vogliamo puntare il dito contro questa 

Amministrazione, ma vogliamo sensibilizzare sull’importanza dello sport e sullo stato degli edifici 

comunali. 

 

Foscari: voglio ringraziare la IV C.C.P. ed in particolare il Presidente per il lavoro svolto certosino; 

lo stato delle palestre di tutte le strutture comunali che sono in queste condizioni di manutenzione era 

a me noto; conosco lo stato delle palestre per la mia nota sensibilità allo sport. Ho un elenco delle 

strutture potenzialmente oggetto di progetti finanziabili con il PNRR: tra cui via Catullo piazza e 

Piazza Martiri D’Ungheria (plesso Lombardo Radice) e costruzione nuova palestra in via Simone 

Neri, però non so essere più preciso perché non mi occupo dei progetti del PNRR. Bisogna 

distinguere la manutenzione ordinaria e quella straordinaria: quella ordinaria rientra nel contributo 



ordinario che il Comune dovrebbe dare ai plessi scolastici in base alla popolazione scolastica (la 

Commissione Prefettizia ha azzerato il contributo, nel 2018 il Sindaco Alfano ha dato 20.000 €,  dal 

2019 è stato dato un contributo di 50.000 €), però è insufficiente per cui il Comune ha fatto 

direttamente la scerbatura e altri piccoli interventi. Si dovrebbe cercare di aumentare il contributo in 

modo che le scuole possono autonomamente assicurare la manutenzione ordinaria. La scuola Enrico 

Medi attualmente è oggetto di riqualificazione perché ci sono stati problemi di infiltrazione dal tetto, 

per cui le classi del liceo scientifico hanno finito l’anno nella sede principale. Il problema principale è 

quello di trovare fondi ma, come ho detto ieri, le risorse scarseggiano. C’è stato un bando 2019, oggi 

c’è stato ampliamento  ad altre discipline e potremmo realizzare nel campo alternativo una cittadella 

dello sport; però non riusciamo a partecipare ai fondi PNRR perché non riusciamo a certificare la 

proprietà del campo alternativo; la lottizzazione è stata collaudata  ma non è stata trasferita la 

proprietà al Comune, per cui manca l’accatastamento; speriamo di essere in grado di partecipare al 

prossimo bando sport è periferie 2022. Avete ricevuto l’invito per iniziativa del 9 luglio cui stanno 

aderendo tutte le associazioni sportive. 

 

Viola: ringrazio la IV C.C.P. e la Presidente per il lavoro svolto; è una bella iniziativa per capire lo 

stato delle strutture sportive mi auguro che lo sport possa riprendere vita a Castelvetrano e che i 

nostri giovani non siano costretti a spostarsi in altri comuni. 

 

Foscari: ho dimenticato di dire che vorrei rifondare la consulta dello sport perché ritengo che lo sport 

debba essere affidato a chi lo fa; vero è che è solo un organo consultivo però è uno strumento utile. 

 

Abrignani: ricorda che la C.C.P. ha predisposto da tempo regolamento su tale materia. 

 

Di Bella: non posso che prendere atto del buon lavoro svolto dalla IV C.C.P., anche se non sono 

tecnici. E’ corretto che oggi sia stato presentato questo O.d.G., era giusto che la problematica fosse 

affrontata in Consiglio Comunale per prendere atto del lavoro svolto con serietà e impegno dalla 

C.C.P. Sarebbe stato opportuno che fosse presente l’Assessore Siculiana per illustrarci i quattro 

progetti del PNRR. Sappiamo  che sono stati presentati, ma vorremmo saperne di più; non mi risulta 

che i quattro progetti riguardano le palestre. La manutenzione ordinaria andava programmata meglio, 

nonostante le scarse risorse; è stato riaperto il bando sport è periferie per fortuna, speriamo di poter 

partecipare. Come abbiamo detto altre volte, lo sport a Castelvetrano non esiste. Le nostre strutture, 

giustamente ristrutturate, possono diventare regolamentari e quindi rendere il territorio attrattivo per 

gare ufficiali. Ci sono, nonostante la mancanza di strutture, delle belle realtà che spero parteciperanno 

all’iniziativa del 9 luglio. Il regolamento equo da applicare a tutte le scuole è un’ottima intuizione 

della C.C.P., per evitare che ogni scuola abbia un regolamento diverso. 

 

Entra Stuppia, presenti n. 20. 

 

Ditta: faccio parte della quarta CCP ringrazio gli altri componenti e la Presidente. Lo sport è molto 

importante soprattutto per i giovani; lo stato delle strutture delle palestre non ci lascia contenti; 

sicuramente sono problematiche che nascono da lontano però, in tre anni questa Amministrazione 

non ha fatto nulla. Volevo sottolineare l’assenza dell’Assessore di riferimento; in alcuni casi è stato 

mortificante ascoltare le lamentele di chi ci ha accompagnato e delle dirigenti riguardo ad esempio ad 

alberi caduti non rimossi. Mi auguro che questa relazione non resti carta straccia, ma che sia una 

guida per l’Amministrazione. 

 

Curiale: non posso che fare i complimenti ai componenti della IV C.C.P. e al Presidente per il lavoro 

certosino fatto. Non posso non intervenire dopo l’intervento dell’Assessore Foscari; non posso che 

denunciare l’abbandono totale gli spazi esterni. Mi sarei aspettato che l’Assessore Foscari ci avesse 

detto cosa ha fatto l’Amministrazione, invece devo dire che gli interventi ordinari sono stati fatti dai 

genitori. Capisco che la straordinaria amministrazione richiede risorse, ma l’ordinaria, tipo gli alberi 

caduti, sono interventi che il Comune deve fare; parliamo di scuole dell’obbligo di proprietà 



comunale e le lamentele delle dirigenti scolastiche  sono state molte. Riguardo quanto detto 

dall’Assessore  Foscari sul mancato accatastamento di alcune strutture e sulla non proprietà comunale 

delle stesse, mi chiedo come si sono ottenuti i finanziamenti pubblici per realizzarle e per i successivi 

interventi di adeguamento, perché si tratta di strutture datate; mi chiedo se non sia il caso di 

denunciare alla procura della Repubblica questa situazione. Chiedo all’Assessore Foscari di 

conoscere  i particolari del passaggio di proprietà, dell’acquisizione delle strutture da parte dell’ASP. 

 

Foscari: riguardo alla fattispecie cosiddette strutture ASP si sta facendo una convenzione a tre: l’ASP 

ha chiesto in contropartita del valore commerciale dei terreni che trasferirà al Comune la proprietà o 

l’utilizzo di un piano del Palazzo informa giovani, che è di proprietà della Regione, per cui i legali 

dei tre enti hanno trovato una soluzione, anche se la convenzione vera e propria non è stata 

sottoscritta. L’ASP ha scritto con i riferimenti normativi opportuni confermando che il Comune può 

partecipare ai bandi. Devo rispondere alla Consigliera Di Bella che forse non conosce lo sport. Ci 

sono tante realtà a Castelvetrano,  alcune delle quali sono costrette ad andare fuori città e ci sono 

alcune realtà e alcune eccellenze (ne cita alcune). 

 

Esce Casablanca, presenti n. 19. 

 

Curiale: devo precisare, per fatto personale, che nei miei precedenti incarichi politici di Assessore e 

Consigliere non sono mai venuto a conoscenza di fatti illeciti, perché altrimenti avrei fatto denuncia 

immediata. Io penso che quello che lei ha detto che cioè una struttura pubblica costruita con fondi 

pubblici non è di proprietà, secondo me, è un fatto illecito da denunciare. 

 

Foscari: io non penso di avere accusato lei in particolare, ma penso che tutti gli Amministratori del 

passato hanno responsabilità. Ritornando all’ordine del giorno attualmente una palestra può essere 

utilizzata da un’associazione facendo richiesta al Consiglio d’Istituto; non è previsto un affitto però 

in cambio le associazioni danno dei benefici, ad esempio regalando materiale didattico. 

 

Maltese: è sorta una diatriba fuori tema sulla base della comunicazione dell’Assessore Foscari, vorrei 

tornare al tema all’ordine del giorno. La relazione della IV  C.C.P. ha messo in luce che lo sport a 

Castelvetrano non gode di ottima salute. Il fatto che gli atleti castelvetranesi, che hanno raggiunto alti 

livelli, devono andare fuori non è positivo. 

 

Tripoli: non ho capito lo scopo della relazione della IV C.C.P.. 

 

Abrignani: la risposta è scritta nella relazione e le finalità sono state esplicitate nel mio precedente 

intervento; nostro intento era sollevare l’attenzione sulle criticità delle palestre delle scuole comunali. 

 

Stuppia: faccio parte della IV C.C.P., ma anche della I e della V e posso dire che la IV è quella che 

lavora di più. Mi sarebbe piaciuto che anche i componenti della IV C.C.P. del  Movimento Cinque 

Stelle avessero firmato l’ordine del giorno. Lo spirito dell’iniziativa era di conoscere lo stato dell’arte 

e subito dopo, come già stiamo facendo, predisporre un regolamento per permettere l’utilizzo da 

parte delle società sportive salvaguardando l’ente da costi e permettendo introiti alle finanze 

asfittiche dell’ente. Chiudo con una divagazione dal tema all’ordine del giorno. Abbiamo fatto il libro 

bianco che è stato condiviso dalla maggioranza, (analisi impietosa ma reale è stata definita), e chiedo 

all’Assessore Foscari cosa ha fatto l’Amministrazione dal libro bianco ad oggi. 

 

Manuzza: ringrazio la IV CCP e per essa la Presidente Abrignani. I sopralluoghi sono stati un segno 

di interesse della politica per il territorio tanto più che è stata in un’iniziativa rivolta allo sport e ai 

giovani per cui, a nome al Movimento Cinque Stelle, mi impegno ad attenzionare lo sport  che è una 

realtà importante per tutta la comunità. A chi chiedeva cosa ha fatto l’Amministrazione sulla 

manutenzione delle scuole, consiglio la lettura della relazione annuale del Sindaco. 

 



Esce Viola, presenti n. 18. 

 

 

Il Presidente, non essendoci ulteriori richieste d’interventi ed altri punti all’O.d.G., scioglie la seduta 

alle ore 20:15.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente 

F.to  Avv. Patrick CIRRINCIONE 

 

  Il Consigliere Anziano                    Il Vicesegretario 

F.to Dott. Salvatore STUPPIA         F.to  Dott. Giuseppe PALMERI 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 



ALL. “A” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL  28/06/2022 

 1° appello ore 18,07 

Seduta di prosecuzione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

 ASSENTE 

2 Vincenza VIOLA 786 X  
3 Salvatore STUPPIA 578  ASSENTE 

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X             
8 Monica DI BELLA 393 X  

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA  364  ASSENTE 
11 Rosalia MILAZZO 357 X  

12 Francesco CASABLANCA 286 X  

13 Angelina ABRIGNANI 264 X  

14 Marcello Craparotta 248 X  

15 Rossana DITTA 243 X  
16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159  ASSENTE 

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Anna Maria LIVRERI 72 X  

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66 X  

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64  ASSENTE 
   18 PRESENTI     6 ASSENTI 

 

 

 


